

Francisco Viñuela de la Vega, se refugió detrás del "Movimiento de Estudiantes de la Universidad" (MEU), para boicotear el movimiento de sus compañeros. Sin embargo, el MEU (al que Luciano Ambrosio llamó "estúpidos uterinos"), no encontró eco en el estudiantado. Su líder declaró a la prensa derechista: "Este es el comienzo del caos nacional..."

El conservador diario "Las Últimas Noticias" (5-8-67), llegó a decir con falso entusiasmo: "La llama revolucionaria arde en las Universidades chilenas", en una información que tituló: "Guerrilla estudiantil surge en el puerto".

El conflicto de la UC de Valparaíso entronca directamente en la crisis que están sufriendo las Universidades Católicas de América Latina. Los jesuitas anunciaron que se ocuparán del tema en su revista "Mensaje" y adelantaron que publicarán la llamada "Declaración de Buga", que fue elaborada en una reunión de expertos del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM), celebrada en Buga, Colombia. Ese documento señala: "Todo monarquismo sea estatal, eclesiástico o de cualquier otro género, contradice el ser mismo de la Universidad", y afirma que las autoridades universitarias deben ser elegidas por las "células vivas" que son el conjunto profesor-alumno.

Hay voces jesuitas que sostienen que las Universidades Católicas no serían necesarias y que la Iglesia debe luchar porque se establezcan Facultades de Teología en las universidades del Estado.

Un destacado líder de la llamada "izquierda católica" brasileña, dijo el año pasado en una reunión organizada por la Federación Nacional Cristiana de Estudiantes de los Estados Unidos, en Stony Point, lo siguiente: "Los estudiantes latinoamericanos sienten hoy la contradicción de dos conclusiones que surgen cuando se analiza la situación: la primera es que la revolución radical no es un deseo sino una realidad; la segunda, que tal revolución radical es imposible". Esta afirmación de Luis Alberto De Souza es reveladora de la frustración que penetra en los medios estudiantiles católicos de América Latina. Mientras la mayoría de las Universidades estatales se han convertido en valerosos focos de la lucha antimperialista y antioligárquica, en las Universidades dependientes de Roma se vive comparativamente en la Edad Media. En esa misma reunión de Stony Point, Jorge Lara-Braud, de México, dijo: "Santo Domingo es el símbolo del derrumbe de cualquier confianza por parte de los latinoamericanos sobre la posibilidad de cualquier **modus vivendi** con los Estados Unidos, aunque obviamente las élites rechazan esta idea cuando la ven escrita sobre las paredes. En 1964 hubo un cierto optimismo por alguna grieta producida en el edificio del poder. Pero Santo Domingo fortaleció a las élites dependientes de los Estados Unidos". En Chile las Universidades están fuertemente penetradas por las Fundaciones norteamericanas y corrompidas por el uso de investigaciones técnicas y académicas por la CIA. El peso de esa penetración lo sufren las universidades privadas, como la Católica. Sin embargo, ninguno

**CARDENAL  
SILVA  
HENRIQUEZ:**  
realidad  
lamentable  
en la UC.



de sus máximos personeros se atreve a decir lo que manifestara el colombiano Gonzalo Castillo en una reciente reunión de latinoamericanos y norteamericanos en Pittsburgh: "Me siento emocionalmente incapaz de hablar en inglés", al referirse al malestar que se siente en América Latina por la intervención constante de los Estados Unidos en las universidades latinoamericanas.

**XIMENA CANNOBIO**

## **DESMIENTEN AL SENADOR AMPUERO**

**Señor Director:**

En relación a la entrevista al senador Raúl Ampuero, que publican en su último número, me parece necesario hacer la siguiente aclaración:

1. En un pasaje de la respuesta a la primera pregunta se lee: "Desde que el Partido Radical, "espontáneamente y sin condiciones" ofreciera su apoyo a la doctora Carrera, nunca más se habló de los convenios del cobre en el curso de la campaña".

Tal afirmación constituye una mentira. En todos los actos de la campaña cumplimos orgullosamente con la tarea de honor de formar conciencia antimperialista. Esta conducta no fue sólo de la candidata, sino de todos los personeros políticos de las fuerzas que nos respaldaban. Esta actitud nuestra con respecto a los convenios del cobre puede ser corroborada por los miles de ciudadanos que nos escucharon.

2. Cuando se falta a la verdad sobre hechos objetivos y apreciados por dos provincias, como lo ha hecho el señor Ampuero, cualquiera argumentación, por brillante que sea, no merece respeto ni confianza.

Lo saluda muy atentamente,

**MARIA ELENA CARRERA**